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雲林縣莿桐鄉第二十二屆鄉民代表會第六次臨時大會開會紀錄                 

一、  開會時間 :中華民國 113 年 04 月 11 日 8 時起  

                         04 月 15 日 17 時 30 分止。  

二、開會地點：本會議事廳。  

三、代表名額：本會代表計 11 名。  

四、出席代表數：  

1號 林弼昇    2號  余三池    3號  洪富惠  

5號 林祺祐     6號  劉文溪     7號  張慶添  

8號 林群力      9號  林玟廷     10號  鄭長漢     

11號  林味珍   12號  張金龍 

五、輔導人員：  

六、列席人員：  

鄉     長：廖秋蓉       主  任  秘書：楊媺媱   

財  行  課長：王洹榕        社  會  課長：陳嘉琳   

工  務  課長：張常君          農  經  課長：鄭秉政  

人  事  主任：林淑鈴        主  計  主任：任宏平   

民  政  課長：張榮科         政  風  主任：張朝傑      

清  潔  隊長：黃淑華          幼兒園  園長：蘇政輝  

殯葬宗教管理所所長 :李聖弘   

七、來賓姓名：  

八、旁   聽：  

九、主   席：代表會主席林弼昇  

十、秘     書 :代表會秘書廖樹龍  

十一、紀  錄：代表會技工劉姵圻  

十二、司  儀：代表會組員張秀鳳  

 

十三、閉會時間：中華民國 113 年 04 月 15 日下午 17 時 30 分  
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林主席弼昇致開會詞： 

    這次是第二十二屆第七次臨時大會，請各位代表看一下這次

的議程有沒有問題?沒問題的話，那我們今天會議開到這邊。 
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預備會議  

一、大會席次：與開會紀錄同  

二、報告議事日程：  

雲林縣莿桐鄉民代表會第 22 屆第 7 次臨時大會    

             議   事   日   程   表              

                    

                  上午 8：00─中午 12： 00 下午 1：30─ 5： 30 

04 月 11 日  四  1 

一、代表報到。  
二、預備會議。  
   報告議事日程。  
三、開  幕  典  禮。  

04 月 12 日  五  2 

一、討論事項  
    審議一般議案。  
二、報告事項：  
    宣讀會議紀錄。  

04 月 13日 
 

六  例假日停會  

04 月 14日 日  例假日停會 

04 月 15 日  一  3 

一、討論事項  
  1.審議一般議案。  
  2.臨時動議。  
  3.鄉政建言及討論  
二、報告事項：  
    宣讀會議紀錄。  
三、閉    會  
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三、上次大會議決案執行情形及會務處理情形：  

1.  上次大會議決案執行情形編於工作報告。  

2.  會務處理情形：上次大會議決案分函有關機關辦理一切

會務及協助鄉公所辦理自治事項。  

四、審查小組人選及召集人推定情形：全體代表合併審議。  

五、審查小組審議情形：  

   第 1 號議案依照原案經全體代表贊成議決通過。  

六、其他討論事項：  
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議事討論  

第一號議案  

   

類別 :清潔隊      提議人：莿桐鄉公所                                          

案由 :為環境部環境管理署核列本所「 113 年雲林縣莿桐鄉多元  

    化垃圾處理補助計畫」經費新臺幣 950 萬元整，本案環境  

    部補助 836 萬元 (88%)，本所需提配合款 114 萬元 (12%)，  

    因本 (113)年度無編列此預算，擬請貴會同意先由墊付款  

    支付，提請審議。  

理由 :依據雲林縣政府 113 年 3 月 25 日府環廢二字第  

     1133603527D 號函辦理。（檢附原函影本乙份）  

辦法 :請貴會同意墊付，俟審議通過後於 113 年度追加預算或  

    於次年度編列預算轉正。  

審查意見：無。  

大會討論情形：  

 

洪代表富惠 :隊長什麼是多元化 ?我們不太了解可以說明一下  

         嗎 ? 

黃清潔隊長淑華 :多元化垃圾處理方案最主要是環管署修改的  

         名字，多元化的來整理整頓，計畫最主要是掩埋場  

         裡面的整理整頓，因為我們要整理的東西很多，這  

         個計畫最開始要申請時，去年 11 月環管署有請各  

         掩埋場看有什麼需求要整理整頓的，我們自 92 年  

         啟用至今已超過 20 年，廠區很多設備也老舊破  

         損，藉此機會我就提計畫出來， 12 月環管署長官  

         也有來掩埋場看過，有看到廠區路面坑坑洞洞破損  

         嚴重，還有大門、水溝、電燈設備都老舊，長官看  

         到這樣也覺得的確有需要，請我們公所盡快提計畫  
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         上去，所以在 12 月底我們就提報計畫上去了，因  

         為這次要整修的東西很多，像進去廠區都是重車來  

         來去去， 20 年路面一定都是坑洞破損，還有清潔  

         隊外面的伸縮大門軌道都跑掉了，還有管制門、地  

         磅還有電燈照明，因為清潔隊都是晚上在清運垃  

         圾，照明設備很重要，所以這次也有一併處理，還  

         有水溝還有洗車也會做改善，還有整個掩埋場的防  

         護網範圍很長也都破損不堪，所以藉此機會提出修  

         繕，還有去年剛做好的消防設施，但沒做鐵皮屋如  

         果下雨會很快壞掉，所以這次也有提出消防設施鐵  

         皮屋修繕，零零總總大概這些向環管署申請補助，  

         好不容易爭取到這個經費，我們配合款要 114 萬，  

         希望大會可以支持因為這是廠區安全問題。  

洪代表富惠 :隊長解釋得很清楚，我們以為多元化處理是要處  

         理垃圾，現在聽起來是掩埋場周遭環境的改善就對  

         了。  

劉代表文溪：隊長妳要做什麼工作我看是有所掩護啦，你剛提  

         到的東西做起來不用 3 百萬，廠區內車在走的那條  

         路需要花那麼多錢嗎？將近千萬的經費耶，妳還有  

         要做什麼？在掩護什麼妳說，會讓妳過但重點我要  

         說的是要做什麼都沒關係，廠區裡面要整理好，我  

         很久以前就說過看能不能延續多使用幾年，我們算  

         是好運，在 92 年張鄉長堅持下做這掩埋場，所以  

         要計劃好，不要隨便做、隨便倒等到無法再倒就糟  

         糕了，希望妳能好好利用這筆經費。  

林代表祺祐 :隊長我覺得妳要做什麼都沒關係，我們都不會反  

         對，是不是能給我們一個清單，裡面內容是妳實際  

         要做的項目，給我們大會了解，不然就像劉代表說  
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         的妳要做什麼我們看不到。  

林主席弼昇 :林代表是說明細要清楚啦，還有像劉代表說的要  

         珍惜著用，很多公所要載去宜蘭、高雄還要收處理  

         費，還要拜託他們收，妳看多糟糕，這樣公所要多  

         支出多少錢 ?劉代表說得很正確，是因為張寬仁鄉  

         長才有掩埋場，我們才不用載去外地，這都要處理  

         費耶，北斗的焚化爐就不收我們雲林的垃圾，給他  

         處理費也不收，水上那支焚化爐也是一天只收多  

         少，燒多少超過額度就不收了，一噸要補貼 3 萬也  

         不收，所以要珍惜場內空間要整頓好，看能不能多  

         使用幾年。  

黃清潔隊長淑華 :我這邊能提供的容我會後再提供給大會，掩  

         埋場我們會好好珍惜，其實這是最主要處理的真的  

         是路面問題初步估計有 3 千多米，因為都是重車進  

         出所以這次路面是用混凝土鋪面、綁鐵雙層雙向這  

         樣就差不多 3 百多萬還有刨除，還有路燈就 18 盞，  

         一盞就差不多 5 萬多元，原本計畫送上去就 1﹐020 

         萬環管署還有調整到 950 萬，因為現在物價都漲  

         了。  

劉代表文溪：要做什麼都沒關係，重點是裡面環境要整理好， 

         到一個階段就要整理，不要亂倒、亂堆積使用壽命  

         會差很多，你周邊做得好去觀光看看也不錯啊，掩  

         埋場能夠延續下去比較重要。  

林主席弼昇 :明細表可以補給我們嗎？  

張代表慶添 :這個經費應該已經來了嘛，妳是口頭報告還是寫  

         計畫上去才有經費 ? 

黃清潔隊長淑華 :我有寫計畫上去。  

張代表慶添 :那就對啦，妳就有寫計畫啊，妳不要口頭報告，  
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         妳把計畫書 ..這有機密問題嗎？  

黃清潔隊長淑華 :要看如果可以提供的我會提供，有些細項像  

         費用問題就…  

張代表慶添 :如果不是機密的話，我們可以了解的範圍就提供  

         給我們，不然光用口頭報告我們也不清楚，當然掩  

         埋場就是希望能延續下去，做得好就用得久啊，那  

         妳看是希望掩埋場壽命要延長還是快點結束掉 ? 

黃清潔隊長淑華 :當然是延長使用啊。  

林主席弼昇 :還有不了解的嗎？都可以再提問。  

林主席弼昇 :沒問題的話，要進入表決了，有意見的代表請舉  

         手，沒有的話，經在場全體代表全數通過。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

表決情形：表決方式：舉手。  

出席代表數 :九名  

贊成代表數： 1、 2、 3、 5、 6、 7、 10、 11、 12 號等  

          九名。  

不贊成代表數：無。  

不在場代表數： 8、 9 號等兩名  

議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。  
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臨時動議  

(無 ) 

 

 

 

 

 

 

鄉政建言及討論  

鄭代表長漢：麻園 154 線水溝臭氣沖天，看有沒有相關單位可  

         以處理一下。  

張工務課長常君：是麻園水利站前面那段嗎？  

鄭代表長漢：工作站沒加蓋這段。  

張工務課長常君：因為它的權屬比較複雜，我們後續會發文給  

         水利處、農水署跟工務處一起出來會勘，它本來是  

         水利跟縣府的共溝，因為排水量大又被水利劃入區  

         域排水變成三個單位管理這條，後續會請他們一起  

         會勘看是哪個單位處理。  

洪代表富惠 :上一屆有在規劃要做停柩的場所，因為場地的關  

         係沒有結果，公所這邊還有繼續規畫要做嗎 ?我覺  

         得莿桐鄉有需要這個場所啦，應時代潮流大家都生  

         的少，拿去別的地方放費用又高，公所有在籌畫這  

         部份嗎 ? 

李殯宗所長聖弘 :如果要做這個設施我們有去盤點過第二、六  

         公墓，但第六公墓看起來就場地不足，比較有可能  

         的應該會落在第二公墓，進去的右手邊到土地公新  

         塔那邊，我有去查過那邊我們都稱為仁區及信區，  

         目前大約還有十門土葬裡面，最後一門下葬時間是  
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         107 年 7-8 月，通常十年才會撿骨，所以往後推十  

         年約略會在 118 年才會撿骨，在時間到前一年我們  

         就會發公文通知差不多可以準備撿骨了，的確我們  

         也是需要這項設施場所，那因為土葬時間也還沒到  

         也不能逼民眾要遷走，詳細的時間請容我回去查殯  

         葬系統。  

洪代表富惠：像我們在跑公祭，你看斗六八德他們也是從一  

         間、兩間開始，可以用的地方先下去做再慢慢增  

         加，這是一個便民措施，要是在本地就可以的話，  

         花費也比較省，路途也不會那麼遠，希望公所這邊  

         盡量啦，能早點做是比較好啦。  

林主席弼昇：代表意思是如果這邊有幾百坪就先做幾間起來， 

         可以這樣嗎？這次我們有去參拜看起來是有空地  

         可做，不過像你說的還有幾門土葬在那邊，因為年  

         限問題也不能請他們遷走，能先做就先做啦。  

         一、公所可以多一筆收入，要是有盈餘還可以補助  

         鄉內學生讀書免費或老人及生活困苦的民眾。  

         二、要是住整排透天連在一起的，家中有人過世無  

         法放在自家，要拿去文殊寺或八德環境也不是很  

         好，就近我們要是有建設是不是能降低成本，在地  

         的一定收費比較便宜。  

張代表慶添：所長你剛的說法就我來說是行不通喔， 107 年你  

         要等到 118 年，現在如果還有人要土葬，你要如何  

         處理 ?你跟大會說明一下。  

李殯宗所長聖弘 :原則上剛說到這部分已經有跟管理員說過，  

         這區域沒有要再讓民眾選擇土葬了，類似已經是禁  

         葬。  

張代表慶添 :你的禁葬是有公文還是只是口頭上禁葬 ? 
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李殯宗所長聖弘 :通常只是口頭，在殯葬系統裡面民眾其實也  

         看不到這邊也無法選擇這邊。  

張代表慶添 :你這樣是部分欺騙鄉民，他如果強制要葬在那邊  

         你要如何處理 ?你能拿什麼條文跟他說 ?  

李殯宗所長聖弘 :要是民眾想選這邊，有跟管理員說要解釋這  

         邊以後打算會規畫、做什麼，大部分申請人都還可  

         以接受，因為還有左手邊跟愛區可以選擇。  

張代表慶添 :那你接這個位子時上一任有跟你銜接說這區要做  

         什麼嗎 ? 

李殯宗所長聖弘 :不好意思張代表你所謂銜接是指 ? 

張代表慶添 :業務銜接啊，我跟你報告在上一任林鄉長時就有  

         規劃，所以洪代表就有提到說有要規劃這部分，從  

         上次到現在也經過好一段時間了，你現在還沒有一  

         個準確的規劃，我們現在是不是要禁葬，我們現在  

         是不是要做什麼，你要去確定我們要怎麼做，速度  

         上你再加強一下，這是討論啦，不是在質詢你，以  

         上。  

林主席弼昇 :所長你要發公文說，看這邊是不是要開始禁葬，  

         愛區跟另一邊也還是可以葬，是這個意思嘛。  

鄭代表長漢 :你要先立牌子起來，像斗六也是先立牌再禁葬，  

         要規劃出來，不然沒立牌人家要葬，你也沒辦法，  

         先立牌子公告出來，人家一看就知道這邊以後要規  

         劃做什麼。  

李殯宗所長聖弘 :感謝代表建議，我們這邊會做牌子公告讓民  

         眾知道。  
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主席致閉會詞  

  林主席弼昇 :今天是臨時會最後一天，感謝各位大家來

參加第七次的臨時大會，也感謝鄉長及公所各課室主管，

大家都辛苦了，今天代表有提案、建議的希望能盡快完

成，祝大家事事順心，今天會議到這邊。  

 

 

 

 

 

 

 

鄉長致閉會詞  

  廖鄉長秋蓉 :林主席、余副主席、廖秘書，各位代表女

士、先生，還有公所團隊代表會同仁，大家好！很感謝

大會在這次臨時會的會期對議事的關心與建言，我每次

開會完都會跟叮嚀相關課室要照大會的議決做後續處理，

也希望在處理的進度上都能主動跟大會回報，現在能互

動的管道很多、很快速，平常代表們有任何事情都歡迎

隨時保持聯絡，公所這邊會用最快的速度來處理，能處

理的就馬上處理，無法解決也會讓關心的代表知道問題

在哪，這樣也對民眾能有所回應，再次感謝大會的支持，

感謝主席、副主席，各位代表女士、先生，對鄉政的支

持也祝福大家平安、心想事成，感謝。  
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本次大會議決案咨議情形及結果  

案   別  類別  編號  案    由  議決情形  咨議情形  

及結果  
莿桐鄉  
公   所  

清潔隊  1 為環境部
環境管理
署核列本
所「 113 年
雲林縣莿
桐鄉多元
化垃圾處
理補助計
畫」經費新
臺幣 950
萬元整，本
案環境部
補助 836
萬元
(88%)，本
所需提配
合款 114
萬元
(12%)，因
本 (113)年
度無編列
此預算，擬
請貴會同
意先由墊
付款支
付，提請審
議。  

依照原案
經在場全
體代表贊
成議決通
過。  

主席報告
後無人異
議  

 


